
香港文匯報訊 香港特區行政長官李家超昨日率代
表團在新加坡繼續訪問行程，當晚出席由特區政府
和香港貿易發展局共同主辦的商務晚宴及作致辭，
向現場約200位新加坡政府官員和當地商界代表介
紹香港在「一國兩制」下的獨特優勢和最新投資機
遇。香港和新加坡的企業及機構亦在晚宴上簽署了7
份合作備忘錄，涵蓋商貿、金融服務、金融科技、
創新科技及學術研究等範疇。
李家超在晚宴上致辭時表示，香港和新加坡都是

廣泛開放的經濟體，堅持多邊主義，可以一起在金
融、專業服務、創新和技術等領域合作。金融領域
方面，他指出，香港作為中國的全球金融中心和世
界上最大的離岸人民幣商業中心，隨着「滬港
通」、人民幣雙櫃台模式等發展，讓新加坡投資者
能利用香港的平台建立他們的人民幣投資組合，以
人民幣結算內地貿易，進入中國股票市場等，而有
關金融科技領域的發展更將在粵港澳大灣區的發展
下擴大。
他介紹，粵港澳大灣區的總人口超過8,600萬，而

中產家庭的比例很高，有很多是潛在的消費者和投
資者。而香港是大灣區與世界其他地區之間的增值
管道，大家可通過香港的金融平台、專業服務、數
十年的專業知識和在內地開展業務的經驗，為商業
和投資增值。
他表示，香港決心早日加入RCEP，以深化與東
盟國家的經濟關係，為區域發展作出貢獻。特區政
府會繼續感謝並寄賴新加坡和其他東盟國家的支
持，使香港盡快加入RCEP。
對於兩地企業及機構簽署7份合作備忘錄，李家

超回答記者提問時表示，簽署合作協議其實是強化
合作下必須的第一步，因為簽署意向書等於我們把
大門打開，讓不同代表或企業繼續去開其他的門，
推展合作的成果。
李家超又以自己今年2月率領特區政府代表團

訪問沙特阿拉伯和阿聯酋時，香港企業和機構與
當地簽署了10多份合作意向書為例，指出有香港

和當地公司在其後幾個月已落實合作計劃並簽訂
了合同，包括共同進行管理港口等業務；有迪拜
商會亦計劃在香港建立商會業務，並已積極地物
色辦公室選址；亦有幾個企業代表在各自領域亦
已幾乎完成商討，正在香港尋找辦公室或地方開
展業務。

王瑞杰：與港更多合作 開拓機遇
新加坡副總理王瑞杰出席商務晚宴致辭時表示，

香港是新加坡第五大貿易夥伴，兩地長期保持密切
友誼，而新加坡和香港在國際商業和金融中心方
面，均與世界有着良好的聯繫，並得到很多大企業
支持。他指，香港作為新加坡通往中國內地的重要
門戶，新加坡已準備好和香港在大中華地區和東盟
國家之間作更多合作，開拓機遇。「兩地金融監管
機構無論在監管、信息共享等領域都有密切合作，
相信雙方繼續在地域上保持領先地位。」
多名代表團成員包括盈科拓展主席李澤楷、行政

會議成員陳清霞，前商務及經濟發展局局長馬時亨
及廠商會會長史立德等出席晚宴。
昨日下午，李家超一行還到訪邁進集團，了解其

工程顧問業務。他認為，該集團以香港為跳板開拓
內地市場的成功經驗，可啟發其他東盟企業仿效。
他鼓勵集團參與香港各大發展項目，包括「北部都
會區」發展。
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香港特區行政長官李家超昨日繼

續展開東盟三國訪問第一站新加坡

行程，先後出席由新加坡副總理兼

財政部長黃循財所設早餐會議；與

新加坡總理李顯龍會面，並出席李

顯龍所設午宴；到訪新加坡大型企

業；並出席由特區政府和香港貿易

發展局共同主辦的商務晚宴。李家

超昨日傍晚向記者表示，他與李顯

龍會面時，提出讓香港和新加坡在

多方面加強合作，得到李顯龍認

同，而雙方亦同意盡快恢復兩地因

為疫情而停止的公務員交流計劃

等，並對新加坡支持香港加入《區

域 全 面 經 濟 夥 伴 關 係 協 定 》

（RCEP）表示感謝。新加坡外交部

昨日發文稱，李顯龍在與李家超會

面時表示，有信心香港能在「一國

兩制」框架下繼續繁榮發展。

香港文匯報訊 李家超昨日率領特區政府
代表團出席由新加坡副總理兼財政部長黃循財
所設的早餐會議。黃循財其後在社交平台發帖
表示，作為亞洲兩個主要金融中心，新加坡和
香港發揮着互補作用，分享着最佳實踐並相互
學習。而兩地在公共和私營機構，以及民間層

面都進行了許多交流。重要的是，大家亦受益
於在各自領域的緊密合作，包括東南亞和粵港
澳大灣區。他表示，很高興與李家超共進早
餐，而雙方肯定了香港與新加坡與的密切
關係，並就廣泛領域的合作交換了意
見。
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特首：冀港星多方面加強合作
與新加坡總理李顯龍會面 雙方同意盡快恢復公務員交流計劃等

◆香港文匯報記者黃書蘭綜合報道

◆李家超到後台探望一班小演員。 李家超Fb圖片

◆李家超一行參觀邁進集團。

▲李家超與新加坡總理李顯龍會面。

◆ 李家超（左二）出席李顯龍（右二）所
設的午宴。

◆李家超（右
八）和新加坡
副總理王瑞杰
（左八）與企
業及機構代表
合照。

李家超昨日中午與李顯龍會面，並共晉
午宴。雙方碰面後即握手和問好，笑

容滿面。李顯龍在李家超的介紹下，逐一與
多位隨行代表團成員握手，包括香港特區財
政司副司長黃偉綸、財經事務及庫務局局長
許正宇、商務及經濟發展局局長丘應樺、運
輸及物流局局長林世雄、創新科技及工業局
局長孫東、行政長官辦公室主任葉文娟、政
府新聞處處長陳偉偉、香港駐新加坡經貿辦
處長馮浩然等。

期待更多星企來港拓業務
李家超昨日傍晚見記者時表示，是次與李
顯龍的會面，是他去年上任行政長官後第三
次。會面期間，他向李顯龍提出，期待更多
新加坡企業來香港拓展業務，以及善用香港
「一國兩制」優勢，開拓內地市場，並介紹
了香港的「北部都會區」、「八大中心」定
位等最新發展情況。
他並感謝新加坡支持香港加入RCEP，並
指特區政府已準備好與包括新加坡在內的各
RCEP成員進行探討性討論，加深相互了
解，為日後展開正式談判工作打下基礎。
他表示，代表團接下來訪問東盟三國的另
兩站印尼和馬來西亞的政府代表，亦一直支
持香港加入RCEP，而自己在是次行程亦有
機會與這些國家的領導人會面，希望能透過
溝通鞏固有關支持。
李家超表示，特區政府是次訪問新加坡行
程有兩大目標：一是希望強調新加坡和其他
東盟國家的友誼，推動合作，互惠共贏，為
區域發展帶來動能；二是要說好香港故事，
聯同隨團特區政府官員及香港商界代表，介
紹香港在金融、商貿、物流、創新、文化藝
術等不同領域的最新情況，讓大家了解香港
的新發展、新機遇、新優勢。
他表示相信，代表團除了能讓香港與東盟
國家建立共識，合作推動多方面發展，亦有
利香港與當地企業建立聯繫、人脈網絡，促
進日後落實有關合作。
他強調，香港與新加坡關係密切，新加坡
一直是東盟最大的貿易夥伴，也是在香港設
立最多駐港公司的東盟國家。現時全球各經
濟體聯繫緊密，競爭與合作亦齊頭並進，相
信香港和新加坡將繼續推動相互經濟發展，
共同為區域發展發揮更大貢獻。

李顯龍：「一國兩制」下港續繁榮
新加坡外交部昨日亦發稿談到是次會面，
指李家超與李顯龍二人一致認為香港和新加
坡作為國際大都會，同樣在各自地域上面對
類似挑戰，並討論了如何進一步深化兩地雙
邊合作，包括貿易和投資、藝術和文化、創
新和研究等領域，並歡迎兩地公務員在疫情
後恢復交流。李顯龍表示，有信心香港能在
「一國兩制」框架下繼續繁榮發展。

香港特區行政長官
李家超昨晚出席一個
向新加坡政府和商界
宣傳香港優勢的宴會

前，得悉一個香港青少年粵劇團即將在晚
宴上登台表演，便到後台探望一班正在綵
排的小演員，為他們打打氣。

李家超表示，演員當中最小的是只有5
歲的暐峻和6歲的思辰，最大的是16歲的
文喆和卓婷。雖然一班演員年紀輕輕，但
他們的眼神、動作和唱腔都「有板有
眼」，絕不欺場，展現出這項中國傳統表
演藝術應有的功架。

他說，粵劇是中華文化的瑰寶之一，擁
有悠久的歷史和深厚的文化底蘊。國家
「十四五」規劃綱要明確支持香港發展成
為中外文化藝術交流中心，當晚劇團的演
出，正好讓我們能夠向海外國家展示香港
文化藝術交流的獨特優勢——表演不止有
來自香港的演員參與，更邀請了5位20多
歲來自新加坡和香港兩地的年輕音樂家擔
綱編奏整晚表演的樂曲，前者負責演奏揚
琴、大提琴和二胡，後者負責編曲、拉奏
小提琴和琵琶。這糅合中西樂器的新晉星
港組合，不單展現粵曲創新、靈活和優美
的一面，更是兩地文化藝術交流的範例之
一。

他表示，特區政府會繼續積極打造香港
成為中外文化藝術交流中心，主動爭取和
把握不同機會，將粵劇等不同中華文化藝
術推向世界，加強與海外地區的藝術文化
交流，讓中華文化藝術表演項目能夠在國
際舞台上發熱發亮，為中華文化爭光，不
負中央期望。
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▶ 會面期間，李家超向李顯龍提出，期待更多新加坡企業來香港拓
展業務。

新加坡香港商會主席邱達成：

星中小企盼藉港「入灣」
香港文匯報訊 新加坡香港商會主席邱達成昨日出

席新加坡工商聯合總會舉辦的午宴，亦有與香港特區
行政長官李家超會面。邱達成表示，很多新加坡的中
小企都很希望透過香港進入大灣區市場。
邱達成表示，今次李家超率團來新加坡，令他感覺

到香港正在轉型，而事實上，許多新加坡企業都希望
了解疫情後的「新香港」有何變化。他在與李家超會
面期間提及香港的科學園、「北部都會區」發展，香
港與大灣區關係，以及「一國兩制」下香港具有的超
級聯繫人角色等，都令新加坡企業了解到香港變化，
從而再思考在商業上哪些領域可以有新開始。
被問到兩個城市都在「搶人才」、「搶企業」的競

爭時，邱達成認為，人才不應只是香港和新加坡的問
題，亦是全球問題，相信大家都希望能配合人才在不
同地方發展。

兩地企業簽7份備忘錄 涵蓋金融創科


